



夢を結ぶ

平岡緑中学校ホームページ <https://www.hiraokamidori-j.sapporo-c.ed.jp>

本校HPのQRコード

2学期終業式 「一番の敵を、一番の応援者に変えよう」

校長 古川 恵美子

暑さが和らいたら急に寒くなり、秋はいったいどこへ行ってしまったのだろうかと、四季ならぬ「二季」という言葉が生まれた今年の2学期、学習はもちろんのことですが、係や委員会活動、掃除や給食の当番活動に真摯に取り組む姿がありました。84日の登校日には、行事も多くあり、前期末テスト、大運動会、生徒会役員選挙、緑萌祭、参観日、総合取組発表会、三者懇談、学年集会、そして3年生は学力テスト、委員・局員は生徒会活動強化週間もありました。これら一つ一つの取組を通して、皆さんの力が確実に伸びていると私は感じています。皆さん自身はどうでしょうか。

最近は授業の毎時間の振り返りや単元の振り返り、活動の振り返りが多く行われています。その時に自分の伸びを感じて、○○が成長したと胸を張って言えるようになっているでしょうか。日々の振り返りでは、なかなか言い切れないこともあると思います。では、皆さんの持っているキャリア・パスポートで、小学校の時の記述を読み返してみるとどうでしょうか。きっと、自分の成長がよく分かると思います。

このキャリア、「仕事に就くこと」に焦点を当て、実際の行動として表れる四つの能力がどのくらい育まれていると感じているかを問うアンケートに、各学年1クラスずつ協力してもらい全市調査をしました。その結果、さんは、「相手の考え方や気持ちを受け止めながら自分の考えを正確に伝えようと工夫し、自分の役割を果たしつつ、他者と力を合わせて行動しようとする力（人間関係形成・社会形成能力①）」がとても高く、「課題を見付け、調査・分析し、適切な計画を立ててその課題を処理し、解決する力（課題対応能力②）」も高い人が多いことが分かりました。そして、社会人・職業人として生活していくために生涯にわたって必要な能力である「働くことの意義を理解し、将来の自分とのつながりを考え、将来の具体的な目標

に向かって実現方法を考え努力する力（キャリアプランニング能力③）」はこれから伸びる能力で、1年生から2年生の春までの伸びがほとんどないのですが、2年生から3年生の春では明らかに伸びており、3年生から卒業まで更に伸びることが予想できます。最後は、「自分の長所・短所を理解し、得意なことでもやればできると信じて、やる気が起きない物事にも自分がすべきことには取り組もうと考えて行動する力（自己理解・自己管理能力④）」です。苦手な人が多いです。私も得意ではないので修行中です。

①②③は、日々の各教科や総合的な学習の時間、日常活動や行事への取組の中で育まれています。④は、得意だと思っていることや気持ちが向かない時の努力ですから、やり抜くことに難しさはありますが、自分自身の心の持ちようで乗り越えることができ、飛躍的に成長させることもできる能力です。そして今、「夢を結び、豊かに未来を拓こう」としている皆さんの夢の実現には、この④の能力を自分の意志で磨くことが大切だと思います。新しい年に向けて、四つの能力が高く、夢を実現させ続けている大谷翔平選手の言葉を紹介します。「目標を達成するために、何をすべきか考え続ける。」「毎日こつこつ努力することが、遠回りに見えて一番の近道。」「今日がダメでも、明日から頑張ればいい。」「一つ一つの積み重ねが自信になり、結果になる。」「楽しんでやらないと、いいパフォーマンスはできない。」

二十日間の冬休みを有意義に過ごすには、自分の中の弱い心（敵）に負けず、強い心（応援者）が大切です。元旦には一年の目標や計画を立てて、様々な事故に巻き込まれることなく、始業式の日に元気に会えることを願っています。

2学期を振り返って

2学期を振り返ると、いくつかの行事を通して大きな山を一つずつ乗り越え、そのたびに学びながら成長することができたと感じます。

運動会では、仲間と団結する喜びを学びました。全員リレーでは、クラスのみんなで作戦を考え、本番を迎えることが楽しみで仕方がありませんでした。本番は作戦通り進めることができ、優勝したときには、達成感で溢れ、クラスのみんなに感謝の気持ちを感じました。

緑萌祭では、仲間と合わせることの難しさを学びました。クラス全員で取り組んだ合唱では、音を合わせる、気持ちを合わせることがなかなかできず、みんなで悩みました。本番歌い終わった後、みんなで歌うことができた安堵の気持ちと、終わってしまった寂しさの気持ちが混ざり合っていたことを覚えています。

3年生代表生徒

総合成果発表会では、仲間と考えをまとめるとの大切さを学びました。同じ課題に取り組んでいる友達が、自分とは全く異なる視点で調べ学習をしていて、驚きと同時に感動し、自分の視野を広げることができました。本番、1・2年生や保護者の方の前で発表する緊張感の中、仲間がいてくれたことは心強かったです。

このような充実した毎日を送ることができたのは、いつも一緒に過ごしてきた仲間のおかげです。当たり前だと思いがちな日常に感謝の気持ちをもつことができた2学期でした。

中学校生活最後の3学期は、目標を大切に過ごしたいと考えています。1年後、5年後といった将来の自分をしっかりと見据え、そのために今何をすべきか自分で考えていきたいです。そして、一日一日、着実に成長できるよう努力していきます。

冬季休校日について

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中において、「冬季休校日」の取組を実施いたします。

これに伴い、本校では年末年始の休日と連続して、12月27日(土)から1月6日(火)までを休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

なお、冬季休校日の取組への質問などにつきましては、札幌市教育委員会教職員課労務係(211-3855)にお問い合わせください。

1月の主な行事予定

15(木)	3学期始業式 3年後期末テスト（5時間授業） (技家・英・数)
16(金)	3年後期末テスト（5時間授業） (保体・社・国・理)
20(火)	3年得点通知表配付
22(木)	全協・委員会・局会・議長会 1・2年テスト範囲発表
23(金)	職員会議(5時間授業、完全下校)
27(火)	職員会議(5時間授業、完全下校) NO部活DAY
28(水)	弁護士による保護者向け講演会

※SC来校日 20日(火)、27日(火)

～3学期始業式の時程～

8:30~8:45	朝学活・朝読書
8:50~9:00	廊下整列、体育館入場
9:00~9:05	校歌練習
9:05~9:25	3学期始業式
9:35~9:45	諸準備
9:55~	2校時以降通常日課
	※3年生は後期末テスト

冬季休業中の電話開通時間

平日 8:15~16:45

《転送電話対応 平日 16:45~翌8:15

及び土・日・祝日》

ただし、12月27日から1月6日までは冬季休校日のため、終日転送電話対応となります。

